



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, JUNTO A LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN EUROPEA, URSULA VON DER LEYEN, EN LA PRESENTACIÓN DE LA INICIATIVA SOBRE PRODUCCIÓN DE VACUNAS Y RESILIENCIA DE LOS SISTEMAS DE SALUD EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Bruselas, 22 de junio de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Querida Presidenta, me hace especial ilusión poder estar hoy aquí, en Bruselas, en la presentación de esta Iniciativa, junto con la presidenta de la Comisión Europea, mi amiga Úrsula, una iniciativa que hemos promovido desde la Comisión Europea y también desde el Gobierno de España desde el primer momento.

Hace solamente dos años, parece que fue hace mucho tiempo pero hace sólo dos años, Europa empezaba a salir del primer y brutal confinamiento provocado por la pandemia del Covid-19. Pero no fue solo Europa la que sufrió las consecuencias del Covid-19. Otras regiones del mundo se vieron tremendamente afectadas por las sucesivas oleadas de este virus que cambió la vida del planeta. Y una de las regiones más golpeadas fue precisamente América Latina y el Caribe, que en varios momentos llegó a soportar unas cifras de mortalidad muy por encima de su peso mundial en población.

En Europa, y en consecuencia en España, hemos sido desde el principio muy conscientes no sólo de las brechas de desigualdad que tenemos en nuestro continente, en nuestro país, sino de las existentes en diversas regiones del mundo.

Y por eso nuestra política fue desde el primer momento contribuir a universalizar el acceso a la vacuna. La presidenta de la Comisión lo ha dicho: antes aun de vacunar por completo a nuestra población, tanto la UE como también España nos hemos comprometido a donar vacunas en todo el planeta y singularmente, por parte de España, en América Latina y el Caribe.

Desde entonces, nuestro país, España, ha donado más de 21 millones de vacunas a la región, que se suman a la contribución financiera global de 182 millones de euros que hemos aportado desde España contra la pandemia.

Creo que la iniciativa del Equipo Europa que presentamos hoy en apoyo a la producción de vacunas y la resiliencia de los sistemas de salud en América Latina y el Caribe expresa la importancia de las lecciones aprendidas en estos dos años de pandemia. La primera es el acceso universal (se lo he escuchado en muchas ocasiones decir a la presidenta de la Comisión y yo lo comparto cien por cien), el acceso universal a las vacunas seguras, también efectivas, que se garantiza mejor apostando por la descentralización de su producción. Y en segundo lugar por la fortaleza de nuestros sistemas de salud y por la sanidad pública.

Que esta iniciativa se ponga hoy en marcha es importante por cuatro razones que me gustaría compartir con todos ustedes:



En primer lugar, porque es la expresión de que la UE y sus instituciones sitúan a América Latina y al Caribe entre sus principales prioridades.

Los europeos somos una pieza más de un mundo multipolar. La guerra de Ucrania nos demuestra que hay algunos países poderosos y vecinos de la Unión que comparten nuestros principales valores de tolerancia, de pluralismo político, de democracia y de libertad. Por ello creemos que es importante consolidar lazos con las regiones que si comparten esos valores que representa también la Unión Europea y apoyarlas en todo lo que sea posible en su camino hacia la prosperidad.

Y en ese sentido, querida Úrsula, resulta imprescindible que el Global Gateway, del que se ha discutido estos días precisamente en Bruselas en los Días Europeos de Desarrollo, preste principal atención también a América Latina y al Caribe.

La segunda razón es porque lo hacemos con el enfoque Equipo Europa. Esta nueva perspectiva que ha liderado la Comisión nos permite alinear todos los esfuerzos colectivos de las instituciones europeas y de todos los Estados miembros, como la mejor garantía de coherencia y maximizar en consecuencia, el impacto.

Este concepto de Team Europe Initiative nos permite un enfoque absolutamente horizontal, transversal, que aprovecha todas las sinergias y que suma distintos proyectos heterogéneos que avanzan hacia un mismo objetivo.

Así, en este caso, para favorecer la producción de vacunas y también la resiliencia de los sistemas de salud nos proponemos trabajar inicialmente en tres ejes:

- Primero la transferencia tecnológica y de investigación como ha dicho la presidenta de la Comisión.
- En segundo lugar el intercambio de experiencias en el plano regulatorio, fundamental y,
- En tercer lugar la movilización del sector privado hacia la inversión en esta región.

La tercera razón de la importancia de esta iniciativa que presentamos hoy es que ha sido construida desde su inicio, a partir del diálogo con los organismos regionales en el ámbito de la salud. Y a esto le doy una importante transcendencia porque, el propósito de complementar los esfuerzos que ya hace la región y responder a las necesidades que cada uno de esos países han identificado, es fundamental para ser eficaces en nuestro planteamiento.

Los organismos regionales de América Latina y el Caribe ya han hecho un gran trabajo, así lo reconocemos. Ya hay proyectos en marcha y perspectivas muy interesantes para el presente y el futuro, a los que queremos que se sumen la Unión Europea y sus instituciones. Con el anuncio de hoy empieza una nueva fase en la

que, todavía más, tendremos que perfilar conjuntamente esa hoja de ruta entre la región de América Latina y el Caribe y la Unión Europea.

Y la cuarta y última razón que me gustaría compartir con todos ustedes es que incorporamos la sanidad como una prioridad en la relación entre la UE y América Latina y el Caribe y, sobre todo, que queremos potenciar la transferencia y el desarrollo local de tecnología. Una tecnología en vacunas que sea puntera, enfocada hacia el ARN mensajero (ARNm), adaptable y aplicable a necesidades presentes y futuras en la región. Y con ello, en consecuencia, lo que estamos haciendo es mirar hacia el futuro, como hacemos al apostar por la resiliencia de los sistemas de salud, para asegurar su fortaleza frente a los riesgos como los que hemos conocido y los que puedan venir en el futuro. Y lo hacemos siempre apuntalando a la vez el desarrollo económico, el desarrollo científico y la tecnología de la región.

En definitiva, creemos que esta iniciativa que hoy estamos lanzando es una toma de conciencia europea de las necesidades de América Latina y el Caribe, un ejemplo más de la voluntad que tiene la UE de abrirse, de reinventar su forma de relacionarse con América Latina y con el Caribe en base a la cercanía, la proximidad y las decisiones compartidas.

En este sentido y antes de concluir, quiero agradecer especialmente a la presidenta de la Comisión su liderazgo, su visión global desde el principio en esta realidad. Quiero agradecerle, querida Úrsula, tu interés por fomentar las relaciones entre la Unión Europea y nuestros socios en la región de América Latina y el Caribe, que es muy importante para la UE, no solamente para España, y su empeño, el empeño precisamente de la presidenta de la Comisión por trabajar incansablemente a favor de un mundo en paz, de un mundo mejor

Estas iniciativas sin duda hoy escapan a la actualidad política y mediática porque evidentemente, todos estamos pensando en Ucrania y en los ucranianos y ucranianas, pero no nos olvidemos que existe todavía el COVID, que hay sociedades que sufren aún el embate del COVID, y que en consecuencia tenemos que continuar fortaleciendo el orden multilateral y una respuesta multilateral que creo, que con esta iniciativa desde la UE, desde la Comisión Europea los países que estamos empujando a favor de ella estamos dando una prueba más de esa respuesta solidaria que tenemos que dar a una crisis global como es la pandemia del COVID,

Así que, muchísimas gracias, presidenta por tu liderazgo, por tu solidaridad, por el ejemplo que siempre has dado al frente de la Comisión Europea.



Gracias a los medios de comunicación.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)